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Sulla linea del pareggio
di Battista Ponti - Municipale - Capodicastero finanze

Le finanze del Comune verso una lenta guarigione ?

Foglio di informazione del Comune di Morbio Inferiore

Municipio di
Morbio Inferiore

I conti in rosso sono di questi tempi una costante e un problema di difficile
soluzione per molti enti pubblici, e Morbio Inferiore è stato purtroppo negli
ultimi anni tra i comuni che hanno dovuto affrontare le maggiori preoccupazioni
in quest’ambito. E’ quindi con particolare soddisfazione che il Municipio ha
preso atto che la chiusura intermedia dei conti al 30.6.98 permette di prevedere
una sostanziosa riduzione del disavanzo d’esercizio rispetto ai precedenti.
Se i prossimi mesi confermeranno la tendenza registrata nella prima metà del-
l’anno, è possibile che l’obiettivo fissato dal Municipio all’inizio della legislatu-
ra di giungere entro il 2000 al pareggio dei conti possa essere raggiunto già al
termine del 1998.
I problemi sono quindi superati? E come mai tanto allarmismo in questi anni?
...Per rispondere in modo realistico a queste legittime domande vale la pena di
analizzare più da vicino i principali fattori che stanno alla base di questo positi-
vo risultato intermedio:
1 innanzitutto è importante sottolineare che, contrariamente a quanto si potreb-

be immaginare, il miglioramento è dovuto principalmente ai risparmi (nel
primo semestre si è registrata una ulteriore minor spesa rispetto al preventivo
di fr. 440’000), mentre meno importante è stato l’aumento dei ricavi (circa fr.
160’000). Questo dato è positivo perché dimostra che il Municipio non sta
tentando di far quadrare i conti solamente a spese dei cittadini, ma anche e in
maggior misura contenendo i costi; d’altra parte occorre però tener presente
che in alcuni casi dei costi anche importanti sono stati semplicemente rinviati.
In questo senso il precario equilibrio raggiunto dovrà certamente essere anco-
ra consolidato.

Di clinica dentaria regionale si parla
ormai da lungo tempo.
Risale infatti all’inizio della legislatura
1988-1992 la presentazione di una mo-
zione in diversi consigli comunali del
distretto da parte di consiglieri comu-
nali appartenenti all’area di sinistra.
L’iniziativa partiva da tre constatazioni:
- il disagio manifestato da parecchi cit-

tadini di fronte ad un servizio di me-
dicina dentaria talvolta carente dal
profilo della tempestività negli appun-
tamenti

- il numero relativamente basso di stu-
di medico-dentistici nel distretto (che
impediva, per una “legge di merca-
to” la  concorrenzialità tra i medici
dentisti e favoriva per contro un cer-
to “strapotere “ dei dentisti stessi)

- le tariffe per la cura dentaria che cre-
avano difficoltà economiche a non po-
chi cittadini.

Clinica dentaria
di Giorgio Dotti - Municipale

Continua in seconda

Quella che fino all’anno scorso sembrava un’utopia, si sta rivelando invece
una piacevole realtà. Il Mulino del Ghitello è un cantiere aperto e le prime
strutture di accoglienza saranno agibili già a partire dal prossimo autunno.
Per l’importanza che rivestiranno nell’animazione del centro di documenta-
zione del Parco della Breggia, i locali espositivi e il ristoro (un’osteria d’epoca)
avranno la precedenza sugli altri spazi che man mano completeranno il com-

Rinasce il Mulino del Ghitello
Sembrava un’utopia. E invece ...
di Orlando Casellini- Associazione Amici del Parco della Breggia

Il nostro comune dieci anni fa organiz-
zava per la prima volta la “Sagra della
Castagna della Valle di Muggio”: que-
sta nuova manifestazione riscuoteva un
tale successo di pubblico che gli orga-
nizzatori decidevano di far diventare la
manifestazione ricorrente e itinerante
nei comuni della valle. Domenica18 ot-
tobre e in caso di cattivo tempo la do-
menica successiva 25 ottobre per la se-
conda volta il nostro comune ospiterà
la Sagra aprendo per l’occasione 18 corti
nel nucleo vecchio del paese. Gli arti-
giani della regione presenteranno nelle
corti il sistema di lavorazione di alcuni
prodotti tipici del Mendrisiotto e parti-
colarmente presenti nella passata civil-
tà contadina.
A partire dalle ore 11.00 la strada
cantonale che attraversa il comune sarà
sbarrata al traffico per consentire l’al-
lestimento di un mercatino, mentre
l’apertura delle corti con le rispettive
animazioni è prevista dalle ore 13.00
alle ore 18.00. Il comitato d’organizza-
zione della Sagra della Castagna com-
posto da membri della Civica Filarmo-

Sagra della castagna
Ancora a Morbio dopo dieci anni

Continua in sesta
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I consiglieri comunali firmatari della mozione chiedevano in sostanza che l’ente
pubblico (i comuni) si chinassero sul problema e tentassero assieme di istituire
una clinica dentaria sul tipo di quella della Croce Verde di Lugano che d’altron-
de rispondeva già a una parte delle urgenze che si verificavano nel Mendrisiotto.
La cosa si è trascinata per troppo tempo e alla mozione non è  mai stato dato un
seguito positivo nè convinto.
Il problema intanto diventava per certi versi meno drammatico, per altri però
peggiore. E’ aumentato il numero dei dentisti nel Mendrisiotto  a vantaggio di
una certa concorrenzialità.
Nel contempo la crisi economica è diventata molto forte e ha creato disagi a
moltissime persone. Intanto siamo arrivati all’inizio della attuale legislatura.
Il collega municipale di Mendrisio, On. Giancarlo Cortesi, ha deciso di prendere
in mano la situazione con l’intento comunque di venirne assolutamente fuori.
Si è formata una commissione intercomunale con i rappresentanti di 7 o 8 comu-
ni che nel frattempo sono diventati più di 10.
Primo atto della commissione: affidare l’incarico a una  laureata, tramite un
programma occupazionale sovvenzionato da Cantone e Confederazione, di stu-
diare :
- le attese della cittadinanza in merito alla clinica dentaria regionale
- i costi di gestione e la copertura dell’eventuale deficit da parte dei comuni
- le difficoltà legate alla istituzione della clinica dentaria (localizzazione, as-

sunzione del personale e degli operatori sanitari, ecc).
Lo studio ha evidenziato due richieste emerse dalle persone intervistate:
- il problema dei costi legato però alla garanzia di una medicina dentaria co-

munque di  qualità
- le urgenze e una possibile apertura della clinica al di là dell’orario in cui di

solito i dentisti privati ricevono i pazienti.
Per non annoiare troppo i lettori, vengo agli ultimi sviluppi del problema. A che
punto siamo e cosa ci si può aspettare ? La commissione ha preparato una bozza
di convenzione che ha sottoposto ai dentisti. Le principali novità sono:
- l’impegno che i dentisti dovrebbero assumersi di applicare delle tariffe molto

interessanti  per i pazienti con un limite di reddito particolare
- l’impegno per un servizio urgenze più lungo rispetto alla situazione attuale
- l’impegno a informare il paziente sui costi di cura quando questi sono superio-

ri a una determinata cifra
Senza “cantare vittoria” con troppo anticipo, mi pare che la bozza di convenzio-
ne sia stata accolta bene dai rappresentanti dei medici dentisti.
Si tratta ora di affinarne i contenuti per renderla poi operativa. Il seguito prossi-
mamente.

Clinica dentaria dalla prima

2 Il principale fattore esterno che ha
portato ad una diminuzione degli
oneri a carico del Comune è stata la
favorevole evoluzione dei tassi di in-
teresse: ogni scadenza dei prestiti a
lungo termine, contratti nel periodo
in cui il costo del denaro era partico-
larmente elevato, comporta per il Co-
mune una diminuzione degli oneri
finanziari di decine di migliaia di
franchi. Anche in questo ambito il
miglioramento rischia però di essere
almeno in parte provvisorio in quan-
to è prevedibile che a medio-lungo
termine i tassi ritornino a salire.

3 Terzo e più importante aspetto è quel-
lo legato all’evoluzione del gettito
d’imposta: Morbio Inferiore ha po-
tuto beneficiare negli ultimi anni di
alcune circostanze favorevoli che
hanno permesso di contenere l’evo-
luzione negativa rispetto a quanto av-
venuto a livello cantonale. Il risulta-
to positivo previsto per il 1998 è in
parte legato a sopravvenienze fiscali
dovute a queste circostanze che non
necessariamente si ripeteranno nei
prossimi anni. La valutazione del
gettito dovrà quindi essere effettuata
anche in futuro tenendo conto del-
l’evoluzione generalmente negativa
prospettata a livello cantonale da tutti
gli esperti. Anche l’entrata in vigore
della nuova legge sulle stime e l’in-
troduzione a livello comunale degli
sgravi già adottati dal Cantone avran-
no una ripercussione negativa sulla
situazione del Comune.

4 Negli ultimi anni, per evitare di ag-
gravare ulteriormente la situazione,
il Municipio ha deciso di rinunciare
ad effettuare investimenti: una deci-
sione che certamente si imponeva,
ma che non potrà comunque essere
mantenuta ancora a lungo in quanto
alcuni interventi già rinviati da diver-
si anni stanno ormai diventando ur-
genti e indispensabili. Gli esempi più
evidenti in questo senso sono il pa-
lazzo comunale e le scuole comuna-
li che necessitano di un urgente e ra-
dicale intervento di risanamento.
A questo vanno aggiunte diverse vec-
chie tratte di condotte dell’acquedot-
to nel nucleo del paese e le opere di
canalizzazione previste dal PGS, che
dovranno essere completate nei pros-
simi dodici anni.
Nei prossimi anni non sarà quindi
sufficiente raggiungere il pareggio
dei conti, ma occorrerà pure miglio-
rare la capacità di autofinanziamento
del Comune così da evitare un
indebitamento sproporzionato e rea-
lizzare i citati lavori di manutenzio-
ne.

Come si può constatare da queste rifles-
sioni, le buone notizie attuali non pos-
sono costituire un punto di arrivo
Possono però servire da incoraggiamen-
to a continuare sulla strada intrapresa
con il necessario rigore senza cedere
alla tentazione di allentare il cordone
della borsa.

Verso il pareggio dalla prima

plesso aperto alle attività previste al Ghitello e nel Parco.
Dopo questa prima tappa si prevede infatti di porre mano alla creazione di un
ostello per i giovani (le scuole in particolare), una sala per riunioni da ricava-
re nei locali che comprendono il frantoio, un appartamento, gli uffici per la
direzione del Parco, e di dare avvio al restauro dei macchinari del Mulino.
In questa fase il Ghitello è diventato terreno di ricerca comune per tutti que-
gli interventi previsti dai piani esecutivi, ma suscettibili di modifiche atte a
rispondere meglio ai criteri di conservazione del patrimonio di architettura
rurale.
A chi si lascerà tentare, per una capatina nella prima Gola della Breggia pro-
prio attorno al complesso edilizio del Mulino, si presenterà inoltre l’occasio-
ne di verificare gli sforzi in corso per ridare a questa conca un assetto simile
a quello antico. E non mancherà nemmeno la sorpresa di scoprire che al
Mulino si sta lentamente riportando anche l’acqua, elemento indispensabile
per poter in seguito ridare vita ai macchinari, ricreando il fascino del paesag-
gio fluviale.
L’ansa del fiume, che a molti richiamerà i ricordi di un passato nemmeno
così remoto, dovrebbe poterci aiutare a ridisegnare una degna cornice al mulino
e presentarsi come un vero biglietto da visita all’entrata del Parco anche per
tutti i lavori che saranno eseguiti secondo il progetto e il piano di utilizzazio-
ne cantonale.
Ogni pietra, ogni angolo, ogni locale e l’acqua in particolare, parleranno del-
la nostra terra, dalle sue origini fino al 1606 (anno di costruzione del mulino)
per arrivare ai giorni nostri. Il tutto a pochi passi dai centri abitati e dalle
attività che caratterizzano il pulsare caotico della vita moderna.
In attesa dell’inaugurazione della prima tappa dei lavori, godiamoci l’opero-
so cantiere e approfittiamo insieme degli stimoli che un intervento di questo
tipo ci offre per ricavarne le energie che ci permettano di portare a compi-
mento un progetto degno di essere conosciuto da subito. Benvenuti al Muli-
no del Ghitello.

Rinasce il mulino dalla prima
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NOTIZIARIO COMUNALE
• Consiglio comunale
La prossima seduta del Consiglio comunale si terrà il prossimo 21 settembre. All’ordine del giorno alcune naturalizzazioni,
la convenzione con il Comune di Chiasso per l’utilizzazione dello stand di tiro della Rovagina, un credito per la parte-
cipazione comunale agli investimenti previsti dal Cantone per l’attuazione del piano di utilizzazione cantonale del
parco della Breggia, il rifacimento di una condotta dell’acqua potabile sulla parte alta di via Balbio e tre crediti di
sorpasso relativi ai lavori eseguiti alcuni anni or sono sulla parte bassa della stessa via.

• Programmi occupazionali
Anche negli scorsi mesi il Municipio ha continuato la collaborazione con l’ufficio del lavoro e con l’ufficio assistenza
per l’occupazione temporanea di alcuni disoccupati (vedi articolo sull’ultimo numero). Attualmente stanno svolgendo
la loro attività presso il Comune sei persone: cinque insieme agli operai dell’ufficio tecnico ed una presso l’amministra-
zione.

• Rimborso prestito
Il miglioramento della situazione della liquidità del Comune ha permesso al Municipio di procedere al rimborso di un
prestito fisso di Fr. 2’000’000.— scaduto il 30 giugno 1998.

• Ordinanza sui posteggi
Dopo poco più di metà anno dall’introduzione dei posteggi a pagamento e della relativa ordinanza municipale il primo
bilancio appare nettamente positivo. Soprattutto nella zona del nucleo si nota un maggiore ordine e gli utenti trovano
facilmente una possibilità di parcheggio a qualsiasi ora. A tutt’oggi sono state concesse circa 90 autorizzazioni, mentre
dal punto di vista finanziario le entrate per il 1998 ammonteranno a circa Fr. 50’000.— che corrispondono approssima-
tivamente all’importo investito per l’acquisto dei parchimetri.

• Evasione reclami PGS
Il Municipio ha recentemente notificato agli interessati le decisioni relative ai reclami presentati contro il prospetto dei
contributi di costruzione per le canalizzazioni. Su 359 reclami presentati, 8 sono stati almeno parzialmente accolti,
mentre negli altri casi il Municipio ha confermato il contributo imposto. Contro le decisioni su reclamo è possibile
interporre ricorso al Tribunale cantonale di espropriazione.

• Nuove costruzioni
Nel corso del 1998 sono stati fino ad oggi autorizzati 6 progetti per nuove case di abitazione. Questo dato conferma
l’incremento della attività edilizia già registrato nei 2 anni precedenti (12 nuove costruzioni nel 1997 e 10 nel 1996)
dopo la brusca frenata degli anni precedenti (7 cantieri iniziati nel 1995 e 4 nel 1994).

• Catasto degli indici
Grazie al lavoro svolto nel quadro di un programma occupazionale l’ufficio tecnico comunale può ora disporre di un
aggiornato catasto degli indici su base informatica. Ringraziamo il Signor Olivio Sulmoni che con il suo prezioso
lavoro ha reso possibile la realizzazione di questo importante strumento di lavoro.

• Revisione piano regolatore
Il Municipio intende avviare nei prossimi mesi lo studio per una revisione generale del piano regolatore del comune. Si
tratta di un investimento estremamente importante che dovrebbe gettare le basi per un miglioramento della qualità di
vita nel nostro Comune. Nei prossimi numeri avremo certamente modo di soffermarci più diffusamente su questo
argomento.

• Morbio gioca bene le sue carte
Complimenti alla società “Mulinello della Breggia” che ha conquistato il titolo di campione ticinese di scopa, sia a
livello di sezione sia nella gara a coppie vinta dai Signori Turati e Agustoni.

Forse qualcuno non l’ha ancora notato, ma il comune di
Morbio Inferiore ha ideato e realizzato una nuova e go-
losissima area di svago:“il grill comune”.
Il nuovo angolo di Morbio, situato vicino agli orti co-
munali, offre alla popolazione un’ulteriore possibilità
di divertirsi, conoscersi  e stringere delle nuove amici-
zie.
Gli operai  comunali si sono occupati dei lavori di
muratura e di allestimento mentre,“ per la parte artisti-
ca”, sono stati chiamati all’opera alcuni tra i massimi
esperti di pennelli, colori e fantasia: gli allievi delle at-
tuali quinte A e B delle scuole elementari di Morbio.
I ragazzi hanno accolto con entusiasmo la nuova attivi-
tà e lavorando come professionisti si sono lanciati in
progetti e discussioni fino a giungere ad allestire un vero
e proprio piano di lavoro.
Dopo aver ricevuto l’OK dal municipio per il progetto, i nostri giovani artisti hanno cominciato le decorazione. Il
risultato ... in fotografia, che però, pur riproducendo fedelmente la realtà non esonera da una visita per constatare di
persona.
Quindi un consiglio è d’obbligo: passate una volta dal vostro grill, senza dimenticare qualcosa da mettere alla griglia e
tanta voglia di divertirsi. Provare per credere.

Grill comunale
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Gli anziani rappresentano una parte importante della popolazione del nostro
Comune. È per questa ragione che già in passato l’esecutivo di Morbio Inferiore
ha voluto verificare la possibilità di attuare una politica attiva relativa a questa
fascia di popolazione. Ciò è stato fatto attraverso un sondaggio effettuato agli
inizi degli anni ‘90 e rivolto a tutta la popolazione di età superiore a 60 anni. Le
risposte ottenute dal sondaggio sono state raccolte ed analizzate in un rapporto
che ha evidenziato, tra gli altri, i seguenti risultati:
- Il contatto personale è ricercato dall’anziano, soprattutto se vive solo;
- Mancanza di informazione: spesso non si conoscono le varie possibilità offerte

all’anziano per accedere ai vari servizi e gli aiuti a sua disposizione;
- Difficoltà nelle procedure per accedere ai servizi destinati agli anziani.
Per far fronte ai vari bisogni di questa fascia di popolazione, il Municipio ha
pensato di aprire il numero telefonico 682.22.30 esclusivamente destinato alla
consulenza agli anziani. A tale numero si può ricorrere per ottenere tutte le
informazione necessarie che possono aiutare l’anziano sul piano sociale, assicu-
rativo, fiscale, amministrativo, ecc.
In un secondo tempo il Municipio ha pensato alla creazione di un centro diurno
per gli anziani, nel quale sviluppare varie attività con lo scopo di facilitare l’in-
tegrazione e la vita sociale di questa fascia di popolazione. Tale azione si è però
rivelata estremamente costosa e non sopportabile dalle casse de nostro Comune.
Si è pertanto domandata la collaborazione del Comune di Vacallo, il quale di-
sponeva già di ununa struttura di questo genere (Centro sociale Vacallo). È così
possibile per gli anziani del nostro Comune partecipare alle attività ricreative
del centro di Vacallo. In collaborazione con il Comune di Vacallo è inoltre stato
possibile organizzare un servizio di pasti a domicilio  della cui distribuzione si
incarica la Pro-Senectute.
Per usufruire del servizio pasti a domicilio (anche per periodi di tempo limitati)
è possibile annunciarsi al numero della consulenza anziani di Morbio.
Da molti anni è inoltre abitudine per il nostro Comune organizzare un incontro
tra i Municipali e gli anziani in occasione dell’annuale pranzo natalizio.
A livello regionale gli anziani possono beneficiare del sostegno di varie associa-
zioni a loro destinate. Tra le più conosciute troviamo il Consorzio di Aiuto
Domiciliare di Mendrisio il quale si occupa di fornire il sostegno necessario in
termini di cure infermieristiche ambulatoriali o di lavori domestici che permet-
tono all’anziano di continuare a vivere in maniera indipendente a casa propria.
Di altro genere sono i servizi offerti dall’ATTE (Associazione Ticinese Terza
Età) che si occupa principalmente di favorire la vita sociale di questa fascia di
popolazione. L’ATTE organizza attività ricreative, corsi e incontri informativi.

ANZIANI: quali servizi ?
Pareti esterne azzurre, molto legno e ampi spa-
zi; predomina il colore; è il primo impatto con
la struttura situata a lato della casa comunale;
disegnata dagli architetti Galfetti e Hunziker è
stata inaugurata nel 1994. Costruzione voluta
dalle Autorità comunali per soddisfare alcune
esigenze della popolazione ed in particolare
degli anziani.
Il senso dell’opera lo si può riassumere con 3
parole: polivalenza, flessibilità e dinamicità;
opera che vuol essere punto d’incontro e rife-
rimento per innumerevoli attività.
Le autorità cantonali che hanno contribuito alla
realizzazione auspicavano una valenza a livel-
lo regionale e non solo comunale. Da qui sono
nate diverse collaborazioni con enti ed asso-
ciazioni già operanti nel territorio ( ad esem-
pio con Pro Senectute per i pasti a domicilio,
la pedicure,... con l’ATTE per l’organizzazio-
ne di corsi Uni 3, ecc.) e con comuni limitrofi,
in particolare con Morbio Inferiore.
Animazioni diverse, occasioni di incontro, con-
ferenze, feste,... sono proposte allo scopo di
rompere la solitudine, la monotonia del quoti-
diano e favorire di conseguenza le relazioni
sociali. Nel centro sociale trovano posto la sala
multiuso, una buvette, locali sanitari, cucina e
una serie di spazi adattabili alle varie esigenze
grazie a separazioni mobili. Luogo vivo e aper-
to a tutte le età con un’attenzione, comunque,
importante per gli anziani.
Molto importanti sono la qualità del rapporto,
del contatto e il principio della partecipazione
attiva di chi frequenta il centro. La persona è
considerata come un essere unico, libero e de-
gno di rispetto. Personale e volontari si adope-
rano per dare sicurezza, comfort e per rispon-
dere ai bisogni della persona. L’apertura del

Centro sociale Vacallo

settembre 1998 ottobre 1998
gio 03 Cena grotto Linet gio 01 Formazione volontari;
lun 07 Partenza mare - Pedicure ven 02 Coro - Dialetto
lun 14 Riunione volontari lun 05 Lavori maglia, cucito,
mar 15 Tombola mar 06 Tombola + carte - Francese 1
gio 17 Rientro mare mer 07 Pedicure - Tedesco 1
ven 18 Coro gio 08 Tedesco 2
lun 21 Lavori maglia, cucito,.... ven 09 Coro - Francese 2
mar 22 Tombola + carte - Francese 1 lun 12 Ginnastica
mer 23 Tedesco 1 - GRIGLIATA mar 13 Tombola + carte
gio 24 Tedesco 2 - Como mostra seta gio 15 Castagnata + film - Inglese
ven 25 Francese 2 - Spesa Lugano - Pressione ven 16 Coro - Dialetto
lun 28 Ginnastica - Misurazione pressione lun 19 Lavori maglia, cucito,
mar 29 Tombola + carte mar 20 Tombola + carte - Francese 1

mer 21 Tedesco 1
gio 22 Gita Pavia - Tedesco 2/Inglese
ven 23 Coro - Pressione - Francese 2
lun 26 Ginnastica - Pessione
mar 27 Tombola + carte
mer 28 Pranzo Assieme
gio 29 Formazione volontari
ven 30 Coro - Dialetto - Spesa Lugano

Centro sociale di Vacallo - Programma prossime attività per gli anziani
Responsabile Sig. Moreno Beretta - tel. 683.73.30

Lavori maglia, cucito....
lunedì ogni 15 giorni
Pomeriggio aperto a tutti coloro ( da
0 anni in su) i quali vogliono passa-
re un pomeriggio diverso dal solito,
in allegria a lavorare assieme o ad
imparare nuovi punti, chiacchierare
e bere un caffè.
I lavori eseguiti per il centro verran-
no poi messi in vendita per finanziare
le altre attività o per beneficenza.

Ginnastica
lunedì ogni 15 giorni
Appuntamento quindicinale con la
ginnastica. Momento privilegiato per
tonificare corpo e mente. Lasciate la
pigrizia e partecipate: la vostra salu-
te ed il vostro morale ne gioveranno.

Ogni mercoledì:
Spesa pesante alla COOP di Vacallo
Lasciare gli acquisti entro le ore 10.30
1 volta al mese di venerdì:
Spesa a Lugano:annunciarsi entro il merco-
ledì precedente; prezzo fr. 5.- per persona

Informazioni dettagliate su tutte le organizzazioni che si rivolgono agli anziani possono
essere ottenute interpellando la consulenza anziani del nostro Comune al numero 682.22.30

CORSI DI
LINGUE

TEDESCO  • corso quindicinale per principianti (mercoledì) e iniziati (giovedì)
INGLESE  • corso settimanale - livello 1 e livello 2 (sempre al giovedì)
FRANCESE  • corso quindicinale per principianti(martedì) e per iniziati (venerdì)
DIALETTO  • corso quindicinale per tutti (sempre al venerdì)
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Nel primo anno di attività lo “Sportello Giovani” ha preso contatto con
una cinquantina di ragazzi di Morbio, di cui una buona parte si è impe-
gnata assiduamente nell’organizzazione delle attività. Altrettanti giovani
hanno orbitato intorno allo sportello pur non essendo attivi nell’organiz-
zazione. Molti altri ancora hanno partecipato alle singole attività e un
numero impressionante di ragazzi ha preso parte ai momenti di festa or-
ganizzati alla fine dell’anno scolastico.
I ragazzi hanno concentrato il loro primo impegno nell’organizzazione di
una due giorni di festa. Si è trattato di un grosso lavoro portato sempre
avanti con assiduità e pieno successo dai ragazzi stessi che, con il suppor-
to e la consulenza dell’animatrice, ha permesso al contempo di realizzare
un “sogno nel casset-
to, di verificare la va-
lidità della neonata
struttura “sportello
giovani” e di aprire
una finestra di dialo-
go con l’autorità.
Quest’ultimo aspetto
riveste una particola-
re importanza in
quanto contribuisce a
modificare quel sen-
timento di diffidenza
e di sfida che spesso
molti ragazzi espri-
mono. Si è soprattut-
to instaurato un otti-
mo rapporto con “Mister Giovani”, l’on. Tino Biaggi municipale incari-
cato dal Municipio di divenire il “trait d’union” tra i ragazzi di “sportello
giovani” con la loro animatrice e l’autorità comunale di Morbio Inferiore
L’on Biaggi si è sempre dimostrato molto disponibile, oltre che alla riso-
luzione dei problemi che si ponevano all’organizzazione, anche e soprat-
tutto al dialogo con i giovani. I ragazzi lo hanno accolto, nel suo originale
ruolo, come uno degli elementi cardine dello Sportello Giovani.
Attraverso questo dialogo e l’incontro con il Municipio, i ragazzi hanno
scoperto la possibilità di un rapporto diverso e costruttivo con l’autorità
che, ai loro occhi, si è trasformata in un’entità più concreta e reale con cui
poter instaurare una relazione di sincera collaborazione.
La presentazione del grosso “progetto festa” al Municipio, quasi tutti i
contatti con enti esterni, collaboratori, sponsor e fornitori nonchè tutti gli
aspetti organizzativi quali il servizio d’ordine le pubbliche relazioni, sono
stati curati dai giovani stessi ai quali l’animatrice ha presentato e spiegato

gli aspetti più formali che questi contatti richie-
devano.
E’ quindi prevedibile che, in futuro, essi pos-
sano ulteriormente apprendere a gestire sem-
pre più autonomamente tali necessità.
Il fatto di incontrarsi ogni settimana per orga-
nizzare una grande festa ha unito i ragazzi e li
ha portati a conoscersi a vicenda, li ha respon-
sabilizzati.
Il clima di gruppo è stato sempre sereno e po-
sitivo. Non si sono mai verificate spaccature
nemmeno su temi scottanti quali la scelta dei
generi musicali e la conseguente “appartenen-

za” a gruppi normalmente “opposti”. Le diversità sono state accettate e
affrontate con serenità, risolvendo i problemi che tali differenze compor-
tavano, limitando magari il confronto allo scherzo.
Un buon inizio quindi per l’intero progetto “sportello giovani” che si ac-
cinge, con il nuovo anno scolastico, a riaprire i battenti sempre coerente-
mente con i suoi principali obiettivi:
• creare un “luogo” dove la comunicazione sia realmente possibile
• facilitare la formazione di gruppi e la comunicazione tra giovani e con

il mondo degli adulti
• stimolare gli interessi
• creare, con i giovani, le condizioni affinchè gli eventi legati a questi

interessi possano venir realizzati
• favorire l’esperienza positiva nel contatto con l’autorità
Ma sempre e soprattutto resta il difficile compito che l’animatrice di “spor-
tello giovani” porta avanti: lavorare con i giovani senza offrire loro “pro-
dotti preconfezionati”; lavorare con loro affinchè emergano, vengano va-
gliati, studiati e realizzati i loro reali interessi.

Sportello giovani - Anno secondo
centro verso l’esterno, mediante collaborazio-
ne attiva con enti ed associazioni che già ope-
rano nel territorio, permette di approfittare delle
risorse esterne e di concedere ampio spazio al-
l’immaginazione e alla creatività di ognuno per
il benessere di tutti. Come già detto il centro è
aperto a tutti ed in particolar modo con atten-
zione specifica rivolta agli anziani.
Gli scopi principali sono: offrire un luogo sano,
piacevole e tranquillo dove potersi incontrare;
contribuire a garantire la permanenza dell’an-
ziano al suo domicilio il più a lungo possibile;
offrire prestazioni sociali, culturali e ricreati-
ve; garantire uno scambio inter generazionale;
favorire le relazioni sociali; ...
Le varie attività del centro (conferenze, gite,
tombola, corsi di lingue, attività creative, gin-
nastica, pranzi, vacanze,..) possono essere svol-
te grazie alla collaborazione di tanti volontari.
Anche se inizialmente c’erano delle resistenze
da parte dell’anziano nel venire al centro (di-
stanza, novità, ambiente nuovo,..) oggi molti
vengono volentieri, anche dai paesi limitrofi, e
sono loro stessi ad invitare altri, a pubblicizza-
re le attività, gli incontri come pure a proporre
nuove idee. Lo sentono quasi loro.
A quasi cinque anni dall’apertura siamo soddi-
sfatti della partecipazione alle varie attività,
delle proposte fatte, anche se siamo coscienti
del fatto che molto si potrà ancora fare. Con
l’entusiasmo che non manca e con l’apporto di
tutti (giovani, anziani, volontari, enti ed asso-
ciazioni) sapremo creare nuove proposte e nuo-
vi stimoli per migliorare.
Non conosci il centro sociale di Vacallo?
Prova ad andarci anche tu. Potrai poi deci-
dere se tornare oppure no.

Vieni e prova anche tu !

Consulenza agli anziani
Comune di Morbio Inferiore
Tel. 682 22 30

Pasti a domicilio
Comune di Morbio Inferiore
Tel. 682 22 30

Informazioni centro diurno
Comune di Vacallo
Tel. 683 73 30  /  683 73 31

Consorzio Aiuto Domiciliare
Mendrisio
Tel. 646 59 63 / 646 76 23

ATTE
Associazione Ticinese Terza Età
Tel. 649 81 87

ASSISTENZA ANZIANI

NUMERI UTILI

di Moreno Beretta - Animatore del centro sociale
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Dopo otto mesi dall’entrata in fun-
zione del nuovo servizio di raccolta
rifiuti, possiamo trarre le prime im-
pressioni.
In generale la popolazione rispon-
de in modo corretto e coscienzio-
so alle disposizioni emanate.
Purtroppo però esiste ancora una
piccola minoranza che non rispet-
ta le regole.
In alcuni casi, i più clamorosi, la
cancelleria comunale ha dovuto
multare dei cittadini particolar-
mente indisciplinati.
Questo breve articolo mi offre
l’opportunità di rivolgermi a quel-
le (poche) persone che ancora non
collaborano al successo del nuovo
servizio.
Capita purtroppo ancora che gli
operai dell’Ufficio tecnico debba-
no essere impiegati, con evidente
spreco di uomini, risorse e mezzi,
per rimuovere cartonaggi, scarti
vegetali, rifiuti ingombranti e spe-
ciali in genere depositati abu-
sivamente sulle strade pubbliche o
nelle piazzuole - rifiuti (per dove-
re di cronaca: quella di Via
Maderno è purtroppo la più bersa-
gliata, anche se solamente da sin-
goli maleducati).
Peccato ! Così spendiamo tutti dei
soldi inutilmente e facciamo delle
brutte figuracce.
Il Municipio chiede a tutti i singo-
li cittadini di dimostrare sensibili-
tà civica nei confronti dell’intera
comunità.
Con pochi facili gesti e alcune
semplici abitudini tutti possono
contribuire alla diminuzione della
spesa a carico del Comune per
quanto riguarda l’eliminazione dei
rifiuti.
Va inoltre detto che i rifiuti lascia-
ti per strada non sono certo un bel
biglietto da visita per Morbio In-
feriore.
Ora che la stragrande maggioran-
za della popolazione segue corret-
tamente le disposizioni in materia,
un vecchio divano sul ciglio della
strada, un mucchietto di sacchetti
con scarti vegetali depositato vici-
no ad un cassonetto, un orribile
cartone di giornali abbandonato a
macerarsi sotto la pioggia nei po-
steggi delle scuole ... sono un pu-

gno in un occhio: fastidioso per
chi guarda, costoso per la comu-
nità che deve pagare le spese di
rimozione e doloroso per gli ano-
nimi proprietari indisciplinati
che, se identificati (e non è diffi-
cile; credetemi !), sono chiamati
a pagare una multa fino a mille
franchi.
Consultando con attenzione le
precise indicazioni fornite dal
“Calendario 1998” recapitato a
inizio anno nelle case del Comu-
ne, tutti possono conoscere con
esattezza:
- le date delle raccolte di carta

e cartone, rifiuti vegetali, in-
gombranti e ferrosi sul piaz-
zale delle scuole comunali

- l’ubicazione delle piazzuole di
raccolta di PET, vetro, abiti,
batterie, alluminio, latte e olii

- le informazioni necessarie per
smaltire, semplicemente e cor-
rettamente, tutti gli altri rifiu-
ti speciali

La cancelleria comunale (tel.
683.14.21) nonchè l’ufficio tec-
nico (tel. 683.78.88) sono comun-
que e sempre a disposizione per
aiutare chi avesse smarrito il ca-
lendario o chi, per qualsiasi mo-
tivo, dovesse porsi domande o
dubbi riguardanti il corretto modo
di eliminare dei rifiuti particola-
ri.
La maggior parte dei cittadini di
Morbio Inferiore va comunque
elogiata e ringraziata: la collabo-
razione è finora stata grande e
preziosa ed ha decisamente per-
messo di risparmiare parecchio ri-
spetto alla precedente situazione.
Dati precisi circa l’entità di que-
sto risparmio seguiranno, su que-
ste pagine, non appena terminato
un anno di esercizio.
Per il momento accontentiamoci
di sapere che stiamo spendendo
meno per un servizio che, comun-
que, funziona bene e raggiunge
gli scopi.
E impegniamoci anche a correg-
gere chi sbaglia spiegandogli ciò
che non ha ancora capito. Discu-
tendo bonariamente è più facile
spiegare l’importanza di un cor-
retto comportamento, magari
semplicemente dovuto ad una
mancanza di informazione.
Bastano poche parole.
E per i “recidivi”?: magari sola-
mente un’occhiataccia!
Grazie per la collaborazione.

Nuovo servizio raccolta rifiuti

FUNZIONA BENE !
PERO’ ...
di Mario Saldarini Municipale
Capo dicastero ambiente

Sagra della castagna dalla prima

nica, Football Club, Corale Santa Ma-
ria dei Miracoli e Società Ginnastica di
Morbio, hanno pure previsto la proie-
zione di un diaporama nella sala del-

l’Oratorio Parrocchiale, la presenza dei
pittori in piazza, le esibizioni del grup-
po canoro “Otello” e della Civica Filar-
monica di Morbio Inferiore.
Considerata la prevista grande affluen-
za di pubblico il Municipio invita gli au-
tomobilisti a far capo dei posteggi in
zona San Giorgio, e comunica che dal-
le ore 13.00 in poi saranno in funzione
tre bus navetta per fare la spola dal po-
steggio San Giorgio al posteggio del
Municipio in piazza Vignacampo.

Raccolte rifiuti 98
Piazzale scuola elementare
SCARTI VEGETALI
19 settembre
3 e 24 ottobre
21 novembre
12 dicembre
CARTA E CARTONE
15 ottobre
12 novembre
17 dicembre
INGOMBRANTI
7 novembre

Tutti gli altri rifiuti spe-
ciali possono venir con-
segnati presso il Magaz-
zino comunale di Mor-
bio Inferiore negli orari
e con le modalità che si
trovano alle ultime pa-
gine del calendario.

Logo sagra

castagna


